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令和７年６月 第３回八女市議会定例会一般質問表 

月  日 質問者氏名 質 問 事 項  

５月３０日（金） 

１番 

坂本 治郎 １ 八女市ホテルの誘致に関する条例について 

(1) ホテル事業者等からの問合せ状況や制度活用の動きはあるか 

(2) 指定事業者との協定に、地域共存や地元還元の視点を盛り込む

考えはあるか 

(3) 外部資本による進出や地域資源の流出への懸念についての見解

は 

(4) 制度の成果や影響を確認し、必要に応じて調整を行う仕組みは

あるか 

２ 人工知能（ＡＩ）の活用について 

(1) 市職員における生成ＡＩの活用状況と今後の方針は 

(2) 他自治体の活用事例をどう認識しているか 

(3) 業務効率化や働き方改革として、ＡＩをどのように取り入れて

いく考えか 

(4) 人件費削減につながる一方で、雇用の場が減少する可能性をど

う考えているか 

５月３０日（金） 

２番 

高山 正信 

 

１ 通学路の安全確保について 

(1) 小中学校の通学路の安全点検について 

(2) 危険箇所の対策の進捗状況について 

(3) 防犯面での対策について 

(4) 通学路整備にかかる予算と財源について 

２ 八女市の農業の現状について 

(1) 八女市の農作物の生産額動向について 

(2) 気候変動による生産性の影響について 

(3) 海外輸出による農業の持続性と担い手確保の可能性について 

５月３０日（金） 

３番 

久間 寿紀 

 

１ 八女市東部のにぎわいについて 

(1) 市東部の観光事業の推進について 

(2) 市東部の道路の整備について 

２ 支所機能について 

(1) 支所機能の拡充に対する考えは 

５月３０日（金） 

４番 

水町 典子 

 

１ 災害時や緊急時における市の対応について 

(1) トイレトレーラーについて 

(2) 移動式大型浄水器について 

(3) 主な公共施設等におけるＡＥＤ設置場所での三角巾の設置状況

及び周知について 

(4) 緊急時の通報システム等の整備について 

２ 高齢者の見守り及び介護について 

(1) 認知症の方やそのご家族へのサポートについて 

(2) 介護サービスの現状と課題について 

６月２日（月） 

１番 

高橋 信広 

 

１ ふるさと納税について 

(1) 報道されたふるさと納税の収支について、収支算定の見解と本

市の収支状況は 

(2) ふるさと納税の収支実績を分析して、今後の課題と対策をどの

ように考えているのか 

(3) 令和６年度のシティプロモーション等具体的に取り組んだ成果

と課題及び今後の取組をどのように考えているのか 

(4) 今年度の新規事業を含めた取組状況及び更に拡大するための具
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体策は 

２ 教育施策について 

(1) 小中一貫教育の現状と課題をどのように捉えているのか。ま

た、小中一貫教育グランドデザインの周知度、認知度はどの程度

あり、保護者等からどのような反応（評価）があるのか 

(2) 予測できる今後の児童生徒数及び学級数の見込みは 

(3) 少子化社会の進行や教育環境の変化を踏まえて、義務教育の将

来構想について検討しているのか 

６月２日（月） 

２番 

三角 真弓 

 

１ 集落支援員制度について 

(1) 集落支援員の活動について 

 ア 現状と課題について 

 イ 課題に対しての解決策について 

２ 暮らしを支える地域公共交通体系の構築について 

(1) 交通弱者への対応について 

 ア 現状の課題解決に向けて、具体的にどう取り組むのか 

 イ 官民協働のプロジェクトチームの立ち上げの考えはあるのか 

３ 中山間地域の農業の維持発展のための体制づくりについて 

(1) 基盤整備の現状について 

(2) 耕作放棄地の取組について 

６月２日（月） 

３番 

石橋 義博 

 

１ 市の観光施設について 

(1) 市の観光施設の運営状況について 

２ 経済対策について 

(1) 企業誘致の進捗状況と今後の対策について 

(2) ふるさと納税の進捗状況と今後の対策について 

(3) アンテナショップの今後の方向性について 

(4) 所得向上対策の現状について 

３ 有害鳥獣対策について 

(1) 被害状況と対策について 

６月２日（月） 

４番 

栗原 吉平 

 

１ 関係人口の取組について 

(1) 八女市の移住・定住施策の効果はどうとらえているのか 

(2) 新たな人の流れづくりに向けた関係人口の創出について、今後

の取組は 

６月５日（木） 

１番 

牛島 孝之 

 

１ 八女市の教育問題について 

(1) デジタル教科書に対する八女市の考えと、紙の教科書の必要性

について 

(2) 今和７年３月議会において質問した各小、中学校ごとの要望に

ついてその後どう処理されたのか、進捗状況は 

２ 公有財産の管理について 

(1) 国より譲与された土地の筆数（旧市町村ごと） 

(2) 公共用地（廃校用地を含む）の地籍図において、現在使用され

ていない、道路・水路の処理について、市としてどのように考え

ているのか 

(3) 道路内民地とは、またその解消は行われているのか。固定資産

税についてどのように処理されているのか 

３ 八女市の農林業振興についての考えは、また企業誘致についての

考えは 

(1) 林業大学校の設置について 

(2) 企業誘致はどのようになっているのか。企業誘致予定地は現在

確保できているのか  
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(3) 八女市土地開発公社の必要性は 

(4) 八女市の農業振興策について、稼げる農業とは。稼ぐ農業のた

めの八女市の施策は。輸出戦略としてどのような施策を考えてい

るのか 

６月５日（木） 

２番 

森  茂生 

 

１ 教育問題について 

(1) 学校給食費を無償化する考えは。また、学校給食の地産地消促

進の考えは 

(2) 不登校の現状をどのように捉えているのか。また、不登校を減

らす対策は 

(3) 不登校特例校（学びの多様化学校）を設置する考えはないのか 

２ 農業問題について 

(1) 市長の所信表明で「有機栽培の推進及び八女産農産物の輸出拡

大を進める」と発言されているが、具体的にはどのようなことな

のか 

(2) 千葉県いすみ市の学校給食の取組の所見は 

３ 基金運用について 

(1) 八女市「基金の債券運用で含み損額１２億円」と報道されてい

るが、基金運用はどのようにおこなわれているのか 

６月５日（木） 

３番 

花下 主茂 

 

１ 病児・病後児保育について 

(1) 利用状況と周知体制の現状は 

(2) 予約方法のＩＣＴ化など利便性向上の取組について 

(3) 送迎支援の可能性および広域連携の検討について 

２ みさき学園の立地と都市計画のあり方について 

(1) 一般国道３号広川八女バイパスの計画とみさき学園の位置関係

および影響について 

(2) 学校立地選定時の判断と教育現場への配慮について 

(3) 代替ルート要望への対応と計画変更の可能性について 

６月５日（木） 

４番 

田中 栄一 

 

１ ２０５０年カーボンニュートラルに向けた脱炭素地域づくりの推

進について 

(1) ゼロカーボンシティ宣言による今後の脱炭素の取組と地域づく

りについて 

ア 削減目標達成に向けた現状把握及び実施計画作成と八女市環

境基本計画並びにエネルギービジョンとの関係性について 

イ 脱炭素先行地域選定への取組について 

ウ 環境省が実施する重点対策加速化事業等への取組について 

エ 企業のＪ－クレジット取得や市民への啓発の進め方について 

(2) 八女市における再生可能エネルギーの可能性をどのように捉え

ているか 

ア 太陽光発電施設の推進と弊害について 

 イ 風力発電施設の可能性と推進について 

 ウ 小水力発電施設の可能性と推進について 

 エ バイオマス発電施設等の可能性と推進について 

(3) 児童・生徒に対する２０５０年カーボンニュートラルに向けた

教育の取組はどうしているか 
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６月６日（金） 

１番 

古賀 邦彦 

 

１ 八女市住宅新築資金等貸付事業について 

(1) 現在の滞納状況及び返済計画の進捗状況はどうなっているか 

(2) これまでにどのような取組をすすめてきたのか 

(3) 福岡県住宅新築資金等償還推進助成事業費補助金活用をどうす

すめるのか 

２ 教育行政について 

(1) 教育環境の整備について 

ア 岡山小学校トイレ改善の進捗状況及び今後の取組は 

 (2) 通学路の安全対策について 

  ア 横断歩道の状況は把握されているか 

  イ 白線が消えているところがあるが今後の対応は 

３ 市中心部の賑わいづくりについて 

(1) 八女市役所本庁駐車場の利活用について 

  ア 駐車場開設に合わせたイベントの計画はあるのか 

  イ 今後における本庁駐車場の利活用の考えは 

４ 公園整備について 

(1) ドッグラン機能を備えた公園の整備について 

  ア 既存の公園を活用したドッグランの整備の考えは 

６月６日（金） 

２番 

原田 英雄 

 

１ 住環境に関する諸課題について 

(1) 交通弱者対策の現状と今後の取組はいかに 

(2) 西高東低の市内人口偏在に係る市の考えはいかに 

(3) 過疎地域における住宅及び住宅用地等住環境の確保に対する市

の考えはいかに 

(4) 移住に関する現状と課題はいかに 

(5) 今後の空き家利活用、二地域居住促進はいかに 

２ 地域資源を活用した振興施策の推進について 

(1) 地域課題の明確化と振興計画について今後の方針はいかに 

(2) 今後の支所、本庁の在り方（役割、機能、権限等）はいかに 

(3) 機構改革に関する今後の考えはいかに 

(4) 今後の山村振興法、棚田地域振興法、特定農山村法等の活用方

針はいかに 

(5) 林業大学校の誘致または設置について、市の考えはいかに 

(6) 平和の火の保存、活用について市の考えはいかに 

 


